

FAUSTINA "TINTI" DEYÁ DÍAZ

Fallece la cofundadora de Casa Pueblo

La líder comunitaria de Adjuntas y eje motor del emblemático proyecto deja un impresionante legado ambiental y cultural

Faustina "Tinti" Deyá Díaz, cofundadora del proyecto Casa Pueblo en Adjuntas, falleció en la noche del jueves rodeada de sus seres queridos debido a complicaciones por enfisema pulmonar, confirmó la familia Massol-Deyá mediante una publicación en el portal de Facebook de Casa Pueblo.

"En vuelo de mariposas, por los cielos borincanos, se despide Tinti Deyá Díaz", lee la publicación en la red social.

"A todas las amistades, colaboradores y seguidores de Casa Pueblo, querremos compartir que Tinti Deyá Díaz, fundadora y gestora diaria de esta, la Casa Pueblo de todos ustedes y del país, ha fallecido en la noche de hoy (jueves) en su casa en Adjuntas, rodeada de sus familiares más cercanos, y a causa de una enfisema pulmonar de la que padeció durante varios años", sostiene el escrito.

"Hoy, podemos decir con gran orgullo que Tinti cumplió con Puerto Rico, con Adjuntas, con Casa Pueblo, con sus estudiantes, con su familia y comunidad. Así como regó su amor, sus convicciones y



Deyá Díaz fue una figura clave para detener la construcción de minas de cobre, plata y oro en Adjuntas. archivo

resistencia a través de todos ustedes, así permanecerá en el vuelo de las mariposas, en las flores y los ríos de la montaña, en el canto del Julián Chiví y en cada persona que se levante y luche por nuestra patria. Agradecemos su solidaridad y proveeremos información sobre su despedida oportunamente", añadió la familia.

Deyá Díaz fue maestra por muchos años en Adjuntas y forjó junto a su esposo, el ingeniero y ambientalista Alexis Massol, la

"En vuelo de mariposas, por los cielos borincanos, se despide Tinti Deyá Díaz"

CASA PUEBLO
PUBLICACIÓN EN FACEBOOK

lucha para detener la construcción de minas de cobre, plata y oro en Adjuntas y que, en parte, dio paso al desarrollo del proyecto ambiental y cultural Casa Pueblo.

A través de Deyá Díaz y Massol, los adjunteños se organizaron para proteger el Bosque del Pueblo y para realizar múltiples gestas ambientales, como la iluminación de gran parte del pueblo mediante una red que se alimenta de energía solar. Casa Pueblo fue, además, el primer proyecto en implementar una microrred de energía solar que atrajo la atención de uni-

versidades.

Líder comunitaria y eje y motor de Casa Pueblo, Deyá Díaz administraba los recursos del proyecto, al igual que el Bosque del Pueblo y el Bosque Olympia.

La escritora **Sofía Irene Cardona**, quien publicó el libro "Tinti: el corazón de Casa Pueblo", resaltó en una entrevista en **El Nuevo Día** que "Tinti es una persona que descubrió el valor del trabajo constante, pero también que los verdaderos cambios se hacen contando con el que está al lado, con el grupo. Ella admira mucho a Juan Antonio Corretjer y en particular ese verso de 'Distancias', que dice que 'la lucha nunca cesa, que la vida es lucha toda'. En el caso de Tinti, la lucha es una forma de vivir, y la meta misma de la vida es la lucha constante. A Tinti, no le gusta dar discursos ni los protagonismos. Le gusta estar trabajando detrás, su trabajo es el de fortalecer la lucha, que es superimportante. Es una persona íntegra, una persona que conoce el valor del estudio y que añadió a la lucha el valor de la cultura para ganarse el corazón de la gente".

El cuerpo de Deyá Díaz será expuesto de 9:00 a.m. a 10:00 p.m. de hoy en la Funeraria del Carmen Memorial. Las exequias continúan mañana, a las 9:00 a.m. en Casa Pueblo, donde se le rendirá un homenaje, a las 11:00 a.m., antes de partir al cementerio.